

Renens, le 7 janvier 2025

La Municipalité de Renens s'inquiète de l'appauvrissement du paysage médiatique suisse

Les coupes successives annoncées cette année par les différents médias du pays fragilisent notre démocratie. La Municipalité de Renens exprime son inquiétude face à l'appauvrissement du paysage médiatique suisse et à la disparition progressive d'une voix régionale.

En novembre dernier, le groupe de médias CH Media annonçait la fermeture de ses six portails régionaux d'information, entraînant 34 licenciements. En août, Tamedia informait de la fusion des rédactions de ses quotidiens romands La Tribune de Genève et Le Matin Dimanche avec celle de 24 Heures, conduisant à une suppression d'emplois qui frappait 113 personnes, dont 40 en Suisse romande. En juin de la même année Le Temps réduisait également ses effectifs dans le cadre d'une réorganisation interne, moins d'un an après une précédente vague de renvois. Un coup de massue pour les collaboratrices et collaborateurs des rédactions concernées.

La disparition d'une information locale de qualité

Les restructurations répétées des grands groupes de presse en Suisse ont conduit à un appauvrissement de la diversité et de la qualité de l'offre médiatique. La fusion des rédactions et la diminution du nombre de journalistes se traduisent par moins d'enquêtes, moins d'analyses politiques, et une présence réduite dans les régions avec plus d'articles repris d'un titre à l'autre.

On peut déplorer également la multiplication des traductions en français d'articles provenant de titres germanophones, rendant la voix de la Suisse romande factice, voire inaudible.

Depuis plusieurs années, la diminution continue des effectifs au sein de la presse romande entraîne un affaiblissement préoccupant de l'information régionale de qualité, à l'heure où les géants du Net et les réseaux sociaux facilitent l'accès à des nouvelles souvent aléatoires et non vérifiées.

La démocratie en danger

Ces coupes affaiblissent dangereusement le rôle critique des médias en tant que gardiens de la démocratie. Rappelons que la presse reste l'un des piliers d'une démocratie solide. La question « Les médias vont-ils tous disparaître en Suisse romande ? », soulevée lors des 5^e Assises Presse et démocratie du Club suisse de la presse, qui se sont tenues récemment à Genève, illustre bien l'état de crise actuel de la profession.

La Municipalité de Renens exprime sa grande préoccupation face à cette situation. Elle appelle à la préservation d'une voix régionale forte, capable de défendre les intérêts de sa population et de ses institutions.

Renseignements :

Jean-François Clément, Syndic, 079 645 79 77